

mejorar el bienestar de la comunidad, siendo las cinco en punto  
de la tarde (5:00 PM)



MUNICIPAL  
JOSE ALEXANDER BANKS  
ALCALDE MUNICIPAL  
2022-2026

Fern Casper  
Fern M. Telaya.

Carol J. Jackson

Linda Shannah C. Rivera

Secretaria Municipal



Roney

Roney Flores Comisionado  
Municipal

## Acta 04/2024

Reunidos en el Auditorio del Centro M&#225;dico Gubernamental —  
Rep&u00fAblica de Honduras, de Utila, Islas de la Bah&u00eda el d&ia jueves  
05 de Septiembre del Año Dos Mil Veinticuatro (2024) celebró  
Sesión de Cabildo Abierto la Honorable Corporación Municipal  
de Utila, para la Socialización de los Proyectos: 1. Construcción  
de Calle Adoquinada Sandy Bay Segundo Etapa. 2. Construcción de  
Pavimento con Concreto Hidráulico Calle Trade Wind. 3. Construcción  
y Bacheo Calle hacia el Aeropuerto. bajo la presidencia del señor  
Alcalde Municipal Jose Alexander Banks, con asistencia de la Vice  
alcaldesa Fern M. Telaya con los Regidores Municipales por su orden:  
Martha V. Reyes Primer Regidora, Carol J. Jackson Tercer Regidor  
siendo las Cuatro con veinte minutos de la tarde (4:20PM)  
Teniendo presente a elementos de la Fiduci N&u00f3nica, Fiduci Municipal  
como Invitada Especial a la Abogada Paula Bonilla Directora de  
Zolitur y la Ciudadanía en general, todos ante la Secretaría  
Municipal, la licenciada Shannah C&u00f3stica Rivera que dio fe. Se procedió  
de la siguiente manera: A. Invocación a Dios: por parte de Jose de los  
Santos. B. Presentación de la Mesa Principal. C. Bienvenida por parte  
del Señor Alcalde: El señor alcalde dio la bienvenida a la comu-



comunidad en general, agradeciendo a cada uno por su Valiosa  
Presencia, expresando su gratitud por ver caras nuevas, dando  
la bienvenida a la Abogado Faub Bonilla Directora de ZOLITUR, el  
propósito de este Cabildo abierto es para socializar a la comunidad  
los proyectos que se estarán por empezar en el municipio; dando  
por inaugurado el cuarto cabildo abierto 2024. El señor alcalde le  
dio la palabra a la Sra. Nilda Lino para que realizará la presentación  
de power point de la socialización de los proyectos a ejecutarse.  
La Sra. Nilda Lino tomó la palabra, dándole la bienvenida nuevamente  
a la comunidad brindando un breve introducción y procedió con la presen-  
tación en diapositivas de la socialización. Proyecto 1: Construcción  
de Calle Adquirida Sandy Bay Segunda Etapa. el cual es un pro-  
yecto que consiste en la continuación del tramo de la etapa 1 en  
donde se realizaron 250 metros el cual es un proyecto del Programa  
Caminos Productivos mediante la SIT en el cual nos aportan 1.2.000.000.  
00 para la realización del proyecto y la municipalidad en Contraparte:  
Proyecto 2: Construcción de Pavimento con Concreto Hidráulico Calle  
Trade Wind.: el cual es un proyecto que ha costado un largo periodo  
de tiempo lograr, pero gracias al esfuerzo del alcalde se ha logrado  
su financiamiento total mediante ZOLITUR el tramo de esta calle es  
1000 metros en los cuales se estará trabajando en los primeros 600  
metros en la cual la fecha tentativa de inicio es Octubre 2024 y finalización  
en febrero 2025 aproximadamente. Proyecto 3: Construcción y Bacheo  
Calle hacia el Aeropuerto.: este proyecto es otra necesidad importante  
para la comunidad en el cual actualmente se trabajará 795 metros en el  
cual se hará en 2 tramos donde está más dañada la calle, será totalmente  
pavimentada y en los lugares donde está en mejor condición se  
estará bacheando la calle, este proyecto siendo totalmente financiado  
con fondos propios municipales. Donde por Socializados los 3 proyectos  
que anteceden ante la comunidad en general. Tomando la palabra el  
señor alcalde para manifestar que todo esto es posible gracias a los impuestos  
y tasas que se pagan a la Municipalidad las gestiones de su administración  
y el apoyo indispensable de ZOLITUR y el Gobierno Central para lograr  
este tipo de proyectos que benefician a todo la Comunidad, dedicando



la palabra a la Abogada Paula Bonilla Directora de ZOLITUR.  
Muchas gracias comunidad de Utilla, por tan calida bienvenida  
estamos aqui hoy para darles a conocer a ustedes todo lo que  
logramos como equipo trabajando en conjunto para este municipio  
pues trabajamos con las ganancias de capital, ingresos de cruceros  
fondos del gobierno y otros ingresos que percibimos como organización  
en el cual transformamos esos fondos en proyectos que hay ustedes  
pueden ver y disfrutar gracias al excelente alcalde que tienen —  
que no se cansa de velar por las necesidades de su comunidad.—

ZOLITUR a apoyado en proyectos como la Donación del Cemento  
para la realización de los pasajes en campanario en su primera  
etapa, realizamos la calle de col de rucu, reparación el centro —  
medio gubernamental, proyecto de bajas entre otros. Actualmente  
estamos enfocados en los cayitos en donde reconstruiremos total-  
mente la Escuela Richard H. Rose ya que repararla no era viable.

Tambien tenemos pendiente el techado de la Escuela Pública de la  
Loma y pues esperamos poder anunciar la tan esperada calle de Trade  
Wind que despues de mucho tiempo se ha hecho una realidad, estamos  
aqui para trabajar y continuar apoyando de la mejor manera y  
en lo que se nos sea posible para esta comunidad. Todos los presentes  
aplaudieron. Se brindó el espacio a la comunidad en general  
para realizar preguntas o sugerencias. El señor Jose Luis Castro de  
la comunidad de Little grass pide solicita si es posible se le apoye con  
el camino que está en su barrio que empieza donde Angelica Ledesma  
y finaliza donde Jonathan Luna ya que sus condiciones no son las  
mas optimas y viene la temporada de lluvia, se dice que es privada —  
pero si fuera privada, el señor dueño de la propiedad colindante —  
ya la hubiera cercado, pero lo dejo por fuera. Por lo que creo se  
debería poder hacer algo, talvez la señora aqui de ZOLITUR pueda  
ayudarnos. El señor alcalde le respondió que se iba realizar pero se  
dijo que era privada, por lo que debe ser calle pública para que  
la Municipalidad pueda hacer mejoramientos, veremos si se puede hacer  
algo al respecto. El señor alcalde tambien aprovecho para informar  
sobre los proyectos recientes en construcción y terminadas, como la —



de western para la etapa, pasajes y accesos a componer la etapa, construcción de 2 aulas nuevas y el techo del centro Básico a través del gobierno. Adell Thompson hace sugerencia que con las nuevas condiciones y mejoramiento de calles sugiere se tome la iniciativa de las autoridades más efectivas de controlar el tráfico y velocidad de los conductores. El señor alcalde le agradece la sugerencia y le informa que hacen lo mejor que podemos, presenta aquí los policías nacionales y municipales solicitamos estén más al pendiente de este tema. El señor José de los Santos, hace mención de la situación del espacio en el Kinder Federico C. Canales, en visto que la población de niños ha crecido y pues el espacio ya no abarca para todos, tal vez la municipalidad en conjunto con ZOLITUR pueda apoyarnos con esta situación ya que debemos priorizar la educación de nuestros hijos, gracias. El señor alcalde menciona que si se les ha informado a los padres encontrar un solución temporal pero como que a los directores no le pareció por lo que trabajaremos en una solución permanente y tal vez ZOLITUR nos ayude a hacer un nuevo Kinder una realidad.

Paulo Bonilla de ZOLITUR responde que podría planificarse para el 2026 ya que ya están los proyectos del 2025 pero si se recibe financiamiento adicional pedir que se de anto si presentan el perfil de proyecto y tienen un terreno municipal en el cual hacer la obra, no me comprometo pero si proponen gestionar y ver si se puede lograr. El señor Melvin Henrique solicita socializar que el IHT y OCG han lanzado la construcción del proyecto Murales en el cual se podrá pintar murales en cualquier muro o pared a lo largo de la calle aunque sea propiedad privada siempre que la autorice el dueño para embellecer nuestro municipio por lo que les invito a participar. Además, se mencionan expectativas y nuevos proyectos para el municipio de parte del IHT para lo que están abiertos para participar son pueblos. No habiendo más que terminar se procederá al Cierre de la Sesión, agradeciendo a cada uno de los presentes por su asistencia y participación en el cabildo abierto reiterando su compromiso para todo lo que se pueda hacer para mejorar el bienestar de la comunidad, siendo las cinco con quince minutos de la tarde (3:15 PM).



*led June*  
Carol J. Jackson

*Martha T. Zelaya*

*SIGOS*

Linda Shannah C. Rivas  
Secretaria Municipal

